



**DESEMBARCO.** Beirut, mayo 29.— Infantes de marina de la Unidad Anfibia 24ª desembarcan en una playa al sur de Beirut. La Unidad 24ª viene a relevar a la 22ª como miembro norteamericano en la Fuerza Multinacional de Paz de las Naciones Unidas. (UNIFAX II DE UPI).

## Analizan Candidatos para Relevar a Hinton

WILLIAMSBURG, Estados Unidos, mayo 29 (AP).— El Presidente Ronald Reagan, pensando en nuevos colaboradores que "trabajen en equipo y con empuje", para vigorizar la política de su gobierno en El Salvador, ha comenzado la búsqueda de candidatos para reemplazar al embajador Deane Hinton, dijeron hoy fuentes oficiales.

El retiro de Hinton de San Salvador sería el segundo cambio de un funcionario designado para integrar el grupo centroamericano del gobierno durante el desempeño de Alexander M. Haig como Secretario de Estado. El viernes se anunció oficialmente el reemplazo de Thomas O. Enders como

Subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos.

No fue posible obtener hoy ningún comentario de la Embajada estadounidense en San Salvador.

Sin embargo, una alta fuente oficial confirmó que el Presidente considera a tres o cuatro candidatos como sucesores de Hinton.

Enders y Hinton, ambos diplomáticos de carrera, fueron elegidos para sus puestos por Haig, el Primer Secretario de Estado de Reagan.

Enders se volcó en contra a Clark y Kirkpatrick en febrero cuando trató de promover negociaciones con la oposición izquierdista salvadoreña.

## Conservar Monopolio de Misiles Persigue Rusia

WASHINGTON, mayo 29 (EFE).— Estados Unidos acusó hoy a la Unión Soviética de "recurrir de nuevo a veladas amenazas de represalia en caso de que nosotros y nuestros aliados de la OTAN modernicemos nuestras fuerzas en respuesta al gigantesco reforzamiento nuclear soviético".

Un comunicado del Departamento de Estado dijo que Moscú "está pidiendo una superioridad militar efectiva, y en consecuencia la hegemonía global".

El comunicado es respuesta a una declaración del Gobierno soviético, divulgada hoy, en la que afirmó que la URSS "se

verá obligada a ampliar su sistema defensivo ante el despliegue en Europa de medios estratégicos suplementarios", en una referencia a los 572 misiles que serán instalados a partir de diciembre.

El comunicado de Estados Unidos, en referencia a la moratoria de 1982 sobre armas estratégicas, dice que "la instalación de los SS-20 soviéticos continuó sin interrupción durante el año pasado, pese a la moratoria".

El Departamento de Estado acusa a Moscú de "repetir actitudes que ya todos conocemos, con objeto

—Favor pase a la página 43.

## Intelectuales Ansían Abandonar Pronto Cuba

MIAMI, Florida, USA, Mayo 29 (Servicio Especial).— Agencias noticiosas que tienen correspondientes aquí, informan que un grupo defensor de los Derechos Humanos declaró que el Gobierno marxista de Cuba, no obstante las promesas del Presidente Fidel Castro, se niega a otorgar permiso de salida a ocho intelectuales.

La Organización "Off Human Rights" dice en comunicación remitida a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, Amnistía Internacional y al Pen Club, el Circulo Internacional de Escritores: "Los instamos a que intercedan en favor de esos cubanos intelectuales, para que se les otorgue el

permiso de salida y unirse a sus familiares en el exilio". Se hace constar que "Castro ha prometido que a los presos políticos que han cumplido sus sentencias les sería permitido emigrar".

La promesa no ha sido cumplida, dice la comunicación firmada por los profesores Carlos Ripoll, del Queens College, y Luis Aguilar, de la Georgetown University, quienes agregan que "el incumplimiento del gobierno cubano viola el artículo 13 de la Declaración Universal de Derechos Humanos, que garantiza que todas las personas tienen el derecho de salir de cualquier país,

—Favor pase a la página 36.

## Pena de Muerte por Secuestros Impone Chile

SANTIAGO, mayo 29 (UPI).— El Gobierno promulgó hoy una nueva ley que castiga con la pena de muerte a los secuestradores que maten o causen lesiones graves a sus víctimas.

Se trata de una modificación al Código Penal que hasta ahora sólo contemplaba penas de prisión por la comisión de estos delitos.

La legislación señala que el secuestro de un menor de 10 años será castigado con prisión en su grado máximo, 30 años; a muerte, si se ejecuta para obtener rescate o imponer exigencias o arrancar decisiones o si durante la sustracción se cometen actos deshonestos con el menor.

También caerán en esta pena si como consecuencia del secuestro resultare homicidio, o violación de la víctima.

Similares condenas —Favor pase a la página 37.

# 500 Asesores Militares Necesita El Salvador

WASHINGTON, mayo 29 (EFE).— El ejército de El Salvador necesitaría de 150 a 200 asesores si desea tener fuerzas suficientemente preparadas para derrotar a la guerrilla, afirma hoy el diario "The New York Times", citando a expertos en el tema.

Pero algunos de los expertos consultados llegaron a decir que una formación completa del Ejército salvadoreño —necesaria hasta 500 asesores militares.

En cualquier caso, los oficiales consultados coincidieron en que la formación del ejército salvadoreño no puede hacerse con los 55 consejeros norteamericanos ahora destinados a ese país centroamericano.

Los expertos también opinan que sólo el 10 por ciento de las fuerzas armadas salvadoreñas, cuyos efectivos ascienden a 16.000 hombres, puede considerarse bien formado.

La mayor parte de estas fuerzas consideradas como bien formadas se encuentran en tres batallones, cuyos integrantes han

sido entrenados, individual o colectivamente, en Estados Unidos.

Según fuentes militares y diplomáticas estadounidenses, estas unidades han

demostrado ser eficaces en la lucha contra la guerrilla, pero para llevar adelante un combate efectivo harían falta al menos diez batallones.

## Estricto Hermetismo en Reunión Contadora-C.A.

PANAMA, mayo 29 (ACAN-EFE). A mediodía de hoy se reunieron los cancilleres del "Grupo de Contadora" con sus colegas centroamericanos, después de que estos últimos sostuvieron, por separado, entrevistas con sus respectivas delegaciones.

Una fuente diplomática dijo que se han establecido hasta el momento dos comisiones de trabajo que facilitarán las deliberaciones de los problemas que afectan a la región.

La reunión de ambas comisiones se había iniciado en la noche de ayer, pero los debates estuvieron a cargo de expertos de los nueve países, que acompañan a los cancilleres.

Los primeros contactos de hoy, que se realizan en un céntrico hotel, de esta

capital bajo estricto hermetismo, se debaten los asuntos incluidos en la agenda, ya que esta misma está pendiente todavía de ser aceptada en el conjunto por todos los países participantes en la reunión, explicó una fuente allegada al "Grupo de Contadora".

El Presidente de Panamá, Ricardo de la Espriella, calificó de "positiva" la reunión que se inició anoche con un acto protocolar.

Una fuente allegada al "Grupo de Contadora", dijo hoy que se "siente un optimismo" en la cita, ya que los cancilleres centroamericanos han manifestado que están auntes a encontrar la paz para la región.

## Incrementan la Seguridad en el Canal de Panamá

PANAMA, 29 de mayo (ACAN-EFE).— El administrador del Canal de Panamá, el estadounidense Dennis McAuliffe, dijo que se incrementarán las medidas de seguridad en la vía transoceánica.

"Es cuestión de prudencia que prestemos atención a la seguridad del Canal en momentos en que el terrorismo y la violencia son cada vez más comunes en el mundo", explicó McAuliffe.

Tras un reciente estudio efectuado por expertos en seguridad, la administración del Canal ha determinado el reforzamiento en medidas de protección internas y externas de la ruta.

## Paro Total en Honduras si no Lluève el Martes

TEGUCIGALPA, mayo 29 (ACAN-EFE).— Los colegios de secundaria, las escuelas primarias y centros fabriles de Tegucigalpa serán cerrados por el Gobierno a partir del martes próximo si antes no llueve sobre la ciudad.

El Presidente hondureño, Roberto Suazo Córdova, aprobó junto al Consejo Nacional de Seguridad, un plan emergente para afrontar la grave sequía que se vive en la región central de este país.

El Ministro de Salud, Rubén García Martínez, anunció hoy la suspensión de las actividades educativas y la mayoría de las industrias para la próxima semana si continúa la carestía de agua.

El funcionario citó cifras de significativos aumentos en los índices de enfermedades gastrointestinales y de otro tipo entre la población estudiantil de esta capital por causa de la falta de agua.

El gerente del organismo distribuidor del agua potable en el país, Tomás Lozano, calculó que en la principal fuente de abastecimiento de agua de la capital hondureña sólo hay reservas para 72 horas.

"Tenemos confianza en que lloverá antes que se agoten nuestras reservas, pero en todo caso, hemos ideado algunas medidas que se aplicarán oportunamente para evitar la agudización de la crisis", dijo el funcionario.



**REUNION CONTADORA.** Panamá, mayo 29.— Cancilleres del Grupo Contadora y de Centro-América con el Presidente de Panamá, Ricardo de la Espriella, antes del inicio de la reunión conjunta. De Izq. a Der.: Juan J. Amado, Panamá; José Alberto Zambrano, Venezuela; Ekhart Peters, Costa Rica; Edgardo Paz Barnica, Honduras; de la Espriella; Miguel D'Escoto, Nicaragua; Rodrigo Lloreda Caicedo, Colombia; Eduardo Castillo Arriola, Guatemala y Bernardo Sepúlveda, México. Fidel Chávez Mena, de El Salvador, no había llegado todavía. (UNIFAX II DE UPI).